MAIN

Aballi

Un dia como hoy —22 de julio— de 1952, murió en La Habana, Angel Arturo Aballi y Arellano.

Nació en Matanzas, Cuba, en 1880.

Se graduó en Medicina en la Universidad de La Habana, en junio de 1901, como alumno emimente, realizando un viaje de ampliación de estudios por los Estados Unidos, Francia y Alemania.

A su regreso a Cuba, ingresó por oposición como profesor de Clínica Médica de la propia Universidad, pasando a atender la cátedra de Patología y Clínica Infantil al segregarse ésta de la Clínica Médica.

Desesmpeño dicha cátedra hasta el año de 1950, en que fué exaltado a profesor de Investigación y posteriormente a profesor eméritus, siendo el primer cubano dedicado a la medicina infantil en nuestro país y el forjador insigne de casi todos nuestros jóvenes pediatras.

Grandes fueron su cultura médica y sus arrestos. Fué el fundador del servicio de Pediatria del Hospital Mercedes, de la Universidad de la Habana, donde precisamente creó la escuela pediátrica cubana.

A iniciativa del doctor Angel Arturo Aballi, el alcalde Miguel Mariano Gómez construyó el Hospital Municipal de la Infancia, y desde su apertura en 1935 hasta el 1947, fue su director técnico.

Se preocupó extraordinariamente por la lucha antituberculosa infantil, fundando las Damas Isabelinas y formando parte del Consejo Nacional de Tuberculosis.

También a iniciativa suya se fundó el Hospital Antituberculoso Infantil, que se encuentra frente al sanatorio La Esperanza y que lleva su nombre.

Ha publicado numerosos trabajos en revistas nacionales y extranjeras y fué miembro de la Academia de Ciencias de La Habana, de la Sociedad de Estudios Clínicos, de la Sociedad Cubana de Pediatria, la cual le exaltó a Presidente de Honor, y de otras instituciones científicas nacionales y extranjeras.

La escuela pública número 14 de la Habana, sita en San Lázaro 667, lleva su nombre, en homenaje a sus desvelos por nuestra niñez.

Se ocupó extraordinariamente de los problemas de la clase. Fué fundador de la Federación Médica de Cuba, después Colegio Médico Nacional, que presidió varias veces y del que fué presidente de Honor.

En 1947 la clase médica de Cuba y sus alumnos, que son legión, le rindieron un homenaje nacional.

Fué decano de la Escuela de Medicina de la Universidad de La Habana durante dos períodos consecutivos y en su gobierno se construyó el edificio de la Escuela de Medicina, en la calle 25, entre J e I, en el Vedado, al que se dió su nombre, en reconocimiento de sus muchos méritos.

Presidió el V Congreso Panamericano del Niño, que tuvo por sede La Habana, y participó de numerosos congresos extranjeros.

Murió en La Habana, en su consulta médica, repentinamente, mientras atendía a un paciente, el 22 de julio de 1952.

